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接下来的一周对巴萨异常关键， 加泰罗尼亚豪门将
先在国王杯半决赛中迎来塞维利亚， 下周中又要与巴黎
圣日耳曼进行欧冠八分之一决赛首回合较量， 但无论结
果如何， 巴萨本赛季的成绩其实都已经超出预期了———

国王杯进入半决赛、欧冠进入淘汰赛、联赛21轮过后排名
第二，此外还收获了一批值得期待的年轻人。

上赛季2比8?败于拜仁后， 皮克说：“巴萨需要一次
彻底的变革。 ”于是变革发生了，去年夏天苏亚雷斯、比达
尔和拉基蒂奇被送走，主席巴托梅乌辞职，队长梅西提出
转会申请，就连厄运也来捣乱，皮克、塞尔吉·罗贝托、法
蒂、库蒂尼奥等主力球员先后受重伤，严重的财务危机导
致无法引援， 然而到了2月时球队仍能保留三线争冠希
望，临危受命的主教练科曼无疑要记首功。

艰难的选择

很难，真的很难。“是的，没错，这
的确是个巨大的挑战，但我有足够的
经验去迎接这个挑战，我知道难度有
多大，让我们拭目以待，看看最终结果
会是怎样吧。”科曼说，去年夏天他放
弃前途无限光明的荷兰国家队回归诺
坎普，这个决定令许多人大跌眼镜，因
为所有人都知道本赛季的巴萨就是个
烂摊子。
“我很了解巴萨，我曾是巴萨球迷

的英雄，因为我在1992年欧冠决赛中
打进了唯一进球，帮助球队拿到了历
史上首个欧冠奖杯。”科曼回忆，“我知
道对一位主教练来说，此时接手巴萨
是最难的时候，但我爱这里，我爱这家
俱乐部，我爱球迷，我爱这座城市，我
的梦想就是有朝一日能执教巴萨，之
前我曾得到过一次机会，但时机不合
适，而当机会再次到来，我必须做出选
择。”
科曼指的是去年一月，当时巴尔

韦德下课，巴萨希望他回归执教，但科
曼拒绝了：“当时还没有新冠疫情，欧
洲杯还没被推迟，所以我告诉他们我
不能离开荷兰队。后来疫情暴发，欧洲
杯虽然被推迟了一年，但当时谁也不
知道未来会怎样。”
科曼说：“我决定接受，我告诉自

己：‘你不能再等了，如果你想执教巴
萨，这就是最后一次机会。’我和荷兰
队的球员们谈了这件事，他们都赞成
我的决定，他们对我说：‘你必须去。’”

没信心留下梅西

科曼面对的最艰难的问题之一就
是梅西。“去年夏天对梅西来说非常艰
难，他仍是足坛最佳球员之一，但对俱
乐部的情况非常愤怒，他对2比8输给
拜仁的比赛非常失望，他很愤怒，想要
离开。”

荷兰主帅回忆，“最开始的时候，
我告诉俱乐部‘这不是我的工作，这是
俱乐部和梅西之间的问题，你们必须
解决好’，俱乐部的回答是，‘我们不会
让梅西转会，他必须留下来。’梅西经
历了一段非常困难的时间，但最终还
是接受了现实。”
“赛季开始前，我去他家和他进行

了一次交流，向他展示了我为他打造
的战术，他当时表现得非常期待，我知
道他和俱乐部有问题，但这与我无关，
我对他说：‘如果你留下来，我会非常
开心；如果你走了，那也是你自己的选
择，你必须和俱乐部达成共识。但如果
你留下来了，你肯定会是球队一员，你
将在这个位置上发挥最大作用。’”
“渐渐地，梅西接受了现实，看看

过去几周他的表现吧，他已经完全重
新融入了球队和俱乐部。但话又说回
来，谁也不知道未来会发生什么。”

过去一段时间，巴黎圣日耳曼方
面多次公开谈及梅西，这让科曼非常
不开心，他坦言自己不知道梅西会不
会留队：“我对此没有信心，我只能说
希望他留下来，因为他依旧是一位伟
大的球员，依旧能为球队赢得胜利，能

执教他是一件令人享受的事情，看看
他每堂训练课的表现吧，太不可思议
了。”
科曼重申自己和梅西没有任何问

题：“他是队长，我经常会和他讨论战
术方面的事情，我们之间是非常良好
的职业关系，就像我和其他球员一样。
但该怎么说呢，他毕竟是队长，所以我
肯定要多跟他交流。”

欧冠不可能夺冠

巴萨的另一个难题是没有主席，
其实俱乐部的财务危机没有看起来那
么严重，关键在于由于新冠疫情，主席
大选被推迟到了三月份，而只有主席
才能去和银行谈贷款以及推迟还款，
临时管委会没有这个权力。
“我们急需一个能对俱乐部未来

进行规划的主席，对一名主教练来说，
最麻烦的事情就是没有主席，没有主
席就没人能做决定，所有的问题都推
给了主教练，而你压根就找不到人可
以交流沟通，这太难了，我们必须尽快
选出新主席。”
在这样的背景下，巴萨对本赛季

的定位只能是个过渡赛季。“没人跟我

说‘本赛季我们必须赢得点什么’，所
有人都知道本赛季就是个过渡赛季。
当然了，我们想要拿冠军，无论是联赛
还是杯赛，但人人都知道本赛季我们
是不可能拿到欧冠冠军的。”
科曼说，“或许我们有机会击败巴

黎圣日耳曼，或许我们有可能打进半
决赛，但现在有太多球队比我们更强，
他们才是夺冠热门，不过巴萨未来肯
定会卷土重来的，我对此无比确信。”

不后悔放走苏亚雷斯

就在本周一，苏亚雷斯梅开二度
帮助马竞战平塞尔塔，在射手榜上以
16球的成绩领跑，马竞也在积分榜上
大幅领先（少赛一轮领先巴萨八分），
如果没有放走乌拉圭前锋，巴萨现在
的形势会不会更好？
“这是主教练工作的一部分，与俱

乐部交流，然后根据俱乐部的反馈做
出决定，这些决定必须要由我来做，因
为如果一切顺风顺水，那当然没问题，
如果事情进展不顺，那就必须按我的
想法来，这是最重要的。”科曼说，“当
时我们正寻求改变，或许如果当时苏
亚雷斯去的是尤文图斯而不是马竞会
更好，但我们必须做出这个决定，这是
个艰难的决定，你必须尊重球员的选
择，这很重要，直到现在，我仍认为我
们当时做出的决定是正确的。”
但也正是苏亚雷斯的离开，给了

更多年轻球员成长空间。“虽然18岁的
法蒂受伤了，但我们还有18岁的佩德
里，明格萨和阿劳霍都是21岁，德斯特
20岁，我们拥有许多天才，虽说你不
能指望10年前的事情（指瓜迪奥拉提
拔皮克、布斯克茨、佩德罗等球员）再
发生一遍，那是不可能的。”
今年1月的西班牙超级杯决赛，巴

萨输给了毕尔巴鄂竞技，在科曼看来，
这是年轻球队成长必须付出的代价。
“我们拥有许多年轻球员，他们需要时
间去成长，他们需要通过从错误中吸
取教训来获得经验，我对失利非常失
望，对那些年轻球员来说，那是他们为
巴萨踢的首场决赛，结果很残酷，但他
们能从中获益。”

维护克鲁伊夫遗产

科曼之所以能够赢得球迷以及所
有主席候选人的尊重，另一重要原因
在于他将克鲁伊夫足球带回了巴萨，
巴尔韦德虽然为巴萨赢得了两次联赛
冠军，但他重用老将，节奏缓慢的足球
理念始终与诺坎普格格不入。
“作为巴萨主帅，我最想要做到的

事情就是带领球队踢出高水平的足球，
将皮球控制在自己脚下，获得球权后快
速转换发动进攻，丢球后立即把球抢回
来再次发动进攻，创造机会破门得分，
阵容中既有明星球员也有来自青年队
的球员……这就是巴萨的足球理念。”

科曼曾是克鲁伊夫“梦一队”的重
要成员，他比任何人都希望看到克鲁伊
夫的遗产能被保护好，能够延续下去。
“是的，我希望自己能够做到这件

事，因为他改变这家俱乐部，改变球队
的足球风格时，我就是球队的一员。”
科曼说，“在他来之前巴萨踢442，莱因
克尔和马克·休斯都还，随后他让球队
高举进攻大旗踢起了高压逼抢式433，
我们希望球员能够在这套体系中不断
进化，如果我们签下一名新球员，那他
就必须能在这套体系中取得成功。”

祝福荷兰队

科曼对此充满信心，因为他之前
已在荷兰队取得了成功。“我刚上任时
荷兰球迷对国家队很不满意，因为球
队既没能取得好结果，也没能踢出漂
亮的足球。”科曼说，“但随后我们改变
了球队氛围以及许多事情，重新唤起
了球迷的热情。我们采取了更积极的
战术，起用了许多年轻人，我们拿到了
欧洲杯决赛圈入场券，进入了欧国联
决赛，踢出了许多精彩的比赛。”
“当然了，荷兰队有许多出色的球

员，锋线上有德佩，中场有维纳尔杜
姆，还有一对伟大的中卫搭档：范迪克
和德利赫特，他们都是在国家队成长
起来的。”科曼说，“很遗憾我不能带队
完成欧洲杯的征途，那会是一届伟大
的杯赛，我们曾共度许多美好时光，祝
荷兰队好运！”

科曼与巴萨 缘妙不可言———

人生总有一次破釜沉舟
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